

## Hainaut

# FAMARS UNIVERSITÉ

## La fermeture de la ligne révolte

**VALENCIENNOIS** Depuis le 20 octobre, des travaux sont réalisés à la station des Vosges, ce qui perturbe la déserte entre Porte de Paris et Famars.

**D**epuis le 20 octobre et jusqu'au mercredi 2 novembre, des travaux sont réalisés à la station Vosges (pose d'un aiguillage). Durant ces 14 jours, le terminus se situe temporairement à la station « Porte de Paris ». Les voyageurs sont invités à emprunter les Bus Relais Tram mis en place entre les stations Porte de Paris et Famars Université. Ils desservent les arrêts Famars Université, Chemin Vert, Jules Chevalier, Ardennes, Nungesser, Porte de Paris et Sainte Catherine. Dès le 3 novembre, le trafic des tramways des lignes T1 et T2 reprendra normalement jusqu'à l'université. Voilà les informations que l'on peut lire sur le site de Transvilles. Forcément, les travaux chamboulement les habitudes des usagers. Et ça ne plaît pas. Beaucoup d'usagers se plaignent de n'avoir pas été prévenus en amont. Ce que Transvilles réfute : « Nous avons développé une grosse session d'information via l'affichage, les mails, les alertes sms, la presse, sur le site... Mais il y a toujours des gens qui passent à côté... Les usagers qui n'utilisent que le tram pour se déplacer sont très exigeants. » Ils se plaignent aussi des bus Transvilles mis en place, qui ne sont pas adaptés aux personnes à mobilité réduite ni aux poussettes. Et craignent que cette ligne soit fermée à



*Les travaux en cours permettront, à terme, d'augmenter les fréquences de passage du tram dans l'hyper centre.*

chaque vacance scolaire, puisqu'il y a moins de lycéens et d'étudiants et que les trams semblent rouler à perte. Transvilles a fait le choix d'effectuer les travaux pendant les vacances scolaires, où l'affluence est sensée être plus faible qu'à l'accoutumée. Or, beaucoup d'étudiants ne sont pas en vacances, ce qui a donné lieu à des bus bondés. Transvilles explique que l'université n'a pas été en mesure de fournir le nombre exact d'étu-

dants présents pendant les vacances, afin de pouvoir mieux s'organiser et de pouvoir mettre des bus en renfort. Que les usagers se rassurent, pas d'autres cessions de travaux ne sont prévues dans les mois à venir. Et surtout, les travaux effectués actuellement vont permettre d'augmenter la fréquence de passage des trams pour passer de 6 à 3 minutes en centre ville de Valenciennes.

Pauline Bayart